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13	  JULIO	  

Llegamos	  a	  Cracovia,	  hemos	  aprovechado	  para	  conocer	  la	  ciudad,	  hemos	  
paseado	  por	  el	  centro	  y	  de	  casualidad	  nos	  hemos	  topado	  con	  una	  excursión	  de	  guía	  
gratis	  (al	  finalizar	  das	  la	  voluntad)	  a	  la	  que	  nos	  hemos	  unido.	  Ha	  sido	  muy	  interesante	  
porque	  realmente	  no	  sabíamos	  nada	  de	  Polonia.	  Por	  la	  tarde	  hemos	  alquilado	  unas	  
bicis	  y	  nos	  hemos	  recorrido	  por	  el	  rio	  la	  ciudad	  de	  punta	  a	  punta,	  parando	  en	  los	  sitios	  
más	  emblemáticos.	  
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Hemos	  bajado	  a	  desayunar	  a	  las	  8	  a.	  m.	  y	  hemos	  conocido	  a	  algunos	  de	  los	  
compañeros	  de	  proyecto.	  La	  presentación	  a	  empezado	  a	  las	  9	  a.m.,	  en	  la	  primera	  parte	  
nos	  han	  explicado	  cómo	  se	  iban	  a	  desarrollar	  estos	  días	  en	  Cracovia,	  después	  cada	  
participante	  explicaba	  cómo	  había	  desarrollado	  el	  proyecto	  en	  su	  país,	  esta	  parte	  ha	  
sido	  muy	  extensa	  y	  por	  en	  medio	  hemos	  parado	  a	  tomar	  café.	  No	  ha	  estado	  del	  todo	  
mal	  porque	  hemos	  podido	  ver	  los	  diferente	  proyectos	  en	  los	  que	  trabajan	  mediante	  el	  
uso	  eficiente	  de	  los	  recursos,	  por	  ejemplo	  la	  estación	  	  depuradora	  de	  aguas	  residuales	  
o	  el	  cultivo	  de	  fresas	  en	  Turquía.	  	  

Después	  de	  comer	  hemos	  seguido	  allí,	  los	  diferentes	  países	  han	  explicado	  el	  
sistema	  educativo.	  Hemos	  terminado	  sobre	  las	  4.30	  p.m.	  

Nos	  hemos	  ido	  todos	  juntos	  a	  cenar	  a	  un	  restaurante	  de	  comida	  típica	  polaca,	  
con	  música	  polaca	  tradicional	  en	  directo,	  lo	  hemos	  pasado	  muy	  bien.	  
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Hoy	  ha	  sido	  el	  día	  más	  interesante	  ya	  que	  hemos	  ido	  de	  visita	  a	  una	  granja-‐
escuela	  ecológica	  “Janówka”	  .	  Nos	  ha	  gustado	  mucho,	  el	  hombre	  nos	  ha	  explicado	  que	  
viven	  de	  la	  granja	  ganadera	  y	  de	  la	  agricultura,	  pero	  que	  lo	  aprovechan	  también	  con	  
visitas	  de	  escolares	  y	  educación	  ambiental.	  Nos	  ha	  mostrado	  como	  combaten	  las	  
plagas,	  por	  un	  lado	  los	  productos	  fitosanitarios	  ecológicos,	  insumos	  naturales	  
elaborados	  por	  ellos	  mismos	  mediante	  plantas	  y	  por	  otro	  lado	  con	  la	  lucha	  integrada,	  
fomentando	  que	  hayan	  depredadores	  (cajas	  nido	  para	  pájaros	  y	  murciélagos,	  casitas	  
para	  bichos…).	  También	  nos	  ha	  llamado	  mucho	  la	  atención	  la	  manera	  que	  tienen	  de	  



	  
	  

elaborar	  compost	  mediante	  balas	  de	  paja.	  El	  hombre	  ha	  sido	  muy	  amable	  y	  nos	  ha	  
terminado	  regalando	  una	  figurita	  tallada	  en	  madera	  muy	  bonita.	  

De	  vuelta	  a	  Cracovia	  ha	  empezado	  a	  llover.	  Hemos	  parado	  a	  comer	  en	  un	  Hotel-‐
restaurante	  que	  había	  en	  la	  carretera,	  era	  muy	  bonito,	  todo	  de	  madera	  y	  la	  sala	  donde	  
hemos	  comido	  tenía	  una	  claraboya	  con	  mucha	  luz	  y	  una	  escultura	  de	  una	  mujer	  
bailando.	  

Por	  la	  tarde	  hemos	  retomado	  en	  la	  sala	  de	  siempre	  la	  reunión	  de	  coordinación,	  
donde	  se	  han	  explicado	  las	  siguiente	  movilidades	  y	  hablado	  de	  los	  resultados	  del	  
proyecto.	  

Cuando	  hemos	  terminado	  sobre	  las	  5	  p.m.	  nos	  hemos	  despedido	  de	  los	  
compañeros	  ya	  que	  muchos	  se	  iban	  esa	  misma	  tarde.	  
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Hemos	  madrugado	  muchísimo	  porque	  teníamos	  que	  pillar	  el	  tren	  que	  nos	  
llevaba	  a	  Varsovia	  y	  allí	  el	  avión	  hasta	  Alicante.	  	  

	  

Como	  cosas	  positivas,	  ha	  sido	  una	  gran	  oportunidad	  para	  nosotros	  el	  poder	  
acceder	  a	  esta	  movilidad	  y	  formar	  parte	  del	  grupo	  de	  participantes,	  ya	  que	  ha	  sido	  muy	  
enriquecedor	  el	  poder	  escuchar	  los	  proyecto	  de	  los	  demás	  participantes,	  el	  saber	  sobre	  
los	  resultado	  de	  INOVES	  y	  el	  poder	  intercambiar,	  durante	  el	  tiempo	  libre,	  experiencias	  
con	  algunos	  de	  los	  participantes,	  algo	  importante	  para	  los	  dos,	  ya	  que	  nos	  ha	  
permitido	  coger	  ideas	  para	  nuestro	  trabajo	  de	  educación	  medioambiental,	  también	  
diferentes	  contactos	  para	  futuras	  cooperaciones.	  

Como	  cosas	  negativas,	  no	  hemos	  aprovechado	  el	  tiempo	  que	  hemos	  pasado	  
durante	  el	  proyecto,	  ya	  que	  lo	  que	  interesa	  es	  intercambiar	  conocimientos	  y	  visitas	  
prácticas.	  	  

Nos	  hubiera	  gustado	  poder	  acceder	  a	  mas	  visitas	  técnicas,	  ya	  que	  nosotros	  
somos	  participantes,	  aunque	  en	  nuestra	  organización	  estamos	  metidos	  dentro	  del	  
proyecto,	  organizando	  actividades,	  ayudando	  en	  el	  proceso,	  pero	  mucha	  gente	  de	  los	  
demás	  países	  eran	  nuevos	  y	  había	  que	  repetir	  las	  cosas	  muchas	  veces.	  

Los	  compañeros	  turcos	  que	  apenas	  hablan	  inglés	  lo	  habrán	  pasado	  fatal	  durante	  
las	  charlas,	  en	  cambio	  en	  la	  granja	  se	  les	  veía	  muy	  felices	  porque	  han	  visto	  y	  aprendido	  
un	  montón	  de	  técnicas	  y	  herramientas	  nuevas	  para	  ellos.	  

	  


